



**Nombre de alumno: María  
Magdalena Martínez Solís**

**Nombre del profesor: Mtra. María Del  
Carmen López Silba**

**Nombre del trabajo Resumen**

**Materia: Submódulo I**

**Grado: 4to semestre.**

**Grupo: A.**

Comitán de Domínguez Chiapas a 04 de marzo de 2022

## ATENCION DE ENFERMERIA EN SEGUNDO NIVEL

La administración de medicamentos es una actividad básica de la vida diaria del personal de enfermería, por ello debe tener los conocimientos de farmacología y realizar el procedimiento con calidad.

Los medicamentos son sustancias elaboradas de origen natural o sintético que tienen un efecto terapéutico, de forma preventiva o para rehabilitación, las cuales deben reunir condiciones específicas para ser administradas.

El profesional de enfermería es responsable del procedimiento de administración de medicamentos por vía oral, por lo que debe contar con las bases farmacológicas necesarias para desarrollo con mayor seguridad y detectar oportunamente la presencia de reacciones adversas de los medicamentos.

. También es de su competencia informar al enfermo lo que esta administrándole, proporcionando satisfacción completa de sus necesidades y asegurando la máxima calidad en este proceso.

Concepto: son una serie de actividades que realiza el personal de enfermería para obtener proporcionar la dosis exacta por vía oral, prescritos al paciente.

Sus objetivos asegurar que al paciente la terapéutica farmacológica prescrita y detectar manifestaciones clínicas de efectos adversos de esta.

Abrir de forma correcta preparándolo acomodándolo en el vaso designado o jeringa, que sea por el paciente, verificado el medicamento dosis, hora y vía de administración.

. Identificar al paciente preguntándole su nombre y apellido o ver brazalete o su tarjeta de identificación.

- . Atender con amabilidad al paciente colocarlo en posición para ingerir sus medicamentos.

- . Confirmar la deglución del medicamento.
- . Checar reacciones adversas y efectos secundarios.
- . Ver que el paciente este en un lugar cómodo y seguro conforme a derecho

Realizar los registros que correspondientes de la hoja de atención y de observación de la enfermera.

. Datos de suma importancia: asegurarse contar con la indicación escrita para administrar cada medicamento Cada medicamento. Todo medicamento presenta dos tipos de efectos el deseado y el secundario o el adverso, por eso se debe realizar una valoración constante del paciente y poseer el conocimiento sobre cada medicamento a ministrar.

Observaciones del tema: El proceso de administración de medicamentos es una actividad dependiente que realizan los profesionales de enfermería. No obstante, su invención en el desarrollo de este procedimiento es de vital importancia, siendo ética y jurídicamente en la atención de los pacientes.

La cruzada nacional por la calidad de los servicios de salud (CNCSS) es una estrategia que tiene como objetivo elevar los servicios de salud, el trato digno que ofrece CNNSS a los usuarios se refleja en: Respeto a los derechos humanos y características individuales de las personas.

La CNNSS permite que la atención medica sea efectiva eficiente, ética y segura. Efectiva porque logra alcanzar los resultados esperados por el usuario de los servicios de salud; eficiente porque fomenta el uso óptimo de los recursos que se dispone; ética porque se apegan a los valores universales y segunda porque ofrece un servicio que involucre los menor riesgos posibles.